



# くるまやま

飯梨小学校 校報  
令和6年9月19日  
文責 俵 裕樹

## 2学期がスタートしました

今年度の2学期は9月2日(月)からスタートしました。校報くるまやま7月号にも記しましたが、久しぶりの9月始まりです。33名全員が元気に登校してきました。

8月末には台風が接近し、たくさんの雨が降りました。校区内を流れる川の氾濫等はほとんどなかったと聞いていますが、皆様のお家の周りはいかがだったでしょうか。

夏休み前(7/10頃)に災害級の大雨が降り、その後ほとんど雨が降らず、夏休み明け前にまた大雨。極端な気候の変動に、恐ろしさを感じてしまいます。2学期も大きな災害がなく、平穩に学校生活を送れるよう願っています。

## 夏休みの学習の成果

子どもたちが夏休みに取り組んだ研究や作品を展示した「夏休み作品展」を9月5日～10日本校図工室で行いました。保護者の方のみのご案内でした。



どれも力作ぞろいで、長い夏休みの期間を利用して「夏休みだからできること」に取り組んでいる様子が伺え、とてもうれしく思いました。この作品展は保護者の方だけでなく、全校児童もしっかり見ます。学年を越えて、作品のよさや制作者のがんばりを感じ合い、互いにリスペクト(尊重・尊敬)し合うことを目的のひとつとしています。

この後、様々な作品展やコンクールの出品規準に沿った作品は、出品して、多くの方に評価していただきます。

今月、安来市内で行われる作品展をひとつ紹介します。この作品展は誰でも見学できます。

### 【安来市科学作品展】

月日：9月28日(土)～29日(日)

時間：10:00～16:00

場所：安来中央交流センター(市役所前)

※市内小中学校から約200作品、飯梨小からは5人の作品が展示されます。

## 市小中学校連合音楽会に向けて

10月17日(木)に安来市総合文化ホールアルテピアで「安来市小中連合音楽会」が開催されます。本校は3～6年生が参加し、すでに音楽会に向けての練習を音楽の授業や放課後に行っています。

演奏曲は合唱「地球の青」、合奏「Bling-Bang-Bang-Born」です。



昨年度は4年ぶりの開催だったので全員が初舞台だったのですが、今年度は4～6年生はアルテピアの大舞台を経験済み。きっと今年度も素敵な演奏と大きな感動を観客に与えてくれるでしょう。応援よろしくお願いします。

## DX化が進んでいます

安来市教育委員会の指導により、安来市内の全小中学校で「校務DX化」が進んでいます。「校務DX化」とは、学校内の様々な仕事をデジタル技術を活用して効率よく行っていく取り組みです。

校務DX化のひとつとして、この9月から行うのが『おたよりのデジタル化』です。各学級の学級だより、〇〇のお知らせ、チラシ等、学校からはたくさんのおたよりが配付されます。これらの多くをデジタルで配信し、保護者にはスマートフォンやタブレット等で、確認していただくようになります(9/19現在、すでに開始しています)。

校報「くるまやま」は、地域のみなさんに回覧すること、文字の情報が多くスマートフォンで確認しづらいことから、今まで通り紙媒体で配付します。なお、校報「くるまやま」のデジタル版は、本校ホームページで見ることができます。

## 地域の「ひと・もの・こと」から学ぶ

校報「くるまやま」でも、本校ホームページでも、積極的に紹介しているのが、地域の教育資源（ひと・もの・こと）を活用したふるさと教育です。今後も飯梨地区や安来市にある優れた教育資源を活用した学習を進めていきたいと思えます。

### 【梨農園の見学（1・2年生）】

校区内にある梨農園を見学させていただきました。学校から歩いて行けるところに、素敵な梨農園があることを1・2年生は知りませんでした。



梨栽培のお話を聞いたり、実際に梨の収穫を体験したりと梨について様々なことを学びました。学習後はおいしい梨をいただくだけでなく、梨のお土産まで頂戴しました。ありがとうございました。

素敵な「ひと・もの・こと」に出会い、ますます飯梨が大好きになった1・2年生でした。

素敵な「ひと・もの・こと」に出会い、ますます飯梨が大好きになった1・2年生でした。

### 【川の水質調査（3・4年生）】

学校の近くを流れる飯梨川。その飯梨川の水質調査を、上流・中流・下流の3か所で行いました。島根県環境公社から講師の先生を



お招きして、透明度、COD（化学的酸素供給量）、水生生物の調査を進めました。

各地点1回ずつの調査だったので、水質の比較等ではできませんが、上流・中流・下流共に上記3つの調査項目が全て良好だったので、「飯梨川はきれいな川である」ことが分かりました。

川を汚すのは、ほとんどの場合人間です。ふるさとを流れる川がいつまでもきれいな川であり続けるように、3・4年生たちは何ができるか考えて実行していくことでしょう。

### 宿泊研修（5・6年生）

9月12日（木）～13日（金）5・6年生は一泊二日で宿泊研修を行いました。研修場所は出雲市の島根県青少年の家「サン・レイク」です。

革に打ち込みや色付けをしてキーホルダーをつくる「レザークラフト」、宍道湖にてサバニ（船）を漕ぐ「湖面研修」、木と木の摩擦から火をつく

りだす「火起こし」、薪を焚いてカレーライスをつくる「野外炊飯」等、どの活動も一人で行うことではありません。仲間と協力して成し遂げることができる活動ばかりです。普段から仲のよい10人が、これらの活動を通して、さらに力を合わせる大切さを知ることができました。



## 9月下旬～10月の主な行事予定

9月20日（金）	水泳学習開始
27日（金）	水泳学習
28日（土）	市科学作品展（～29日）
10月1日（火）	芋ほり（1・2年） 漢字会
2日（水）	授業公開日 人権学習会
3日（木）	全校朝礼 委員会【後期スタート】
4日（金）	水泳学習 メディアコントロールウィーク（～10日）
8日（火）	牛舎見学（1・2年）
11日（金）	水泳学習
15日（火）	計算会
17日（木）	市小中学校連合音楽会
18日（金）	水泳学習最終
23日（水）	三中校区健全育成大会 (5・6年)

### 飯梨小ホームページ

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakko/u/iinashi-es/>

随時更新しています。

URL、QRコードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。

